
北条会場での質疑・応答及び意見交換 

日時：平成 29年 6月 1日（木）19時～20時 20分 

場所：北条コミュニティセンター３階 ふれあいホール 

 

１．議会報告に対する質疑・応答（要旨） 

 ①小中学校へのエアコン整備について【文教消防委員会関係】 

質 

問 

小中学校へのエアコン整備の方式として、従来方式ではなく PFI 方式を採用

することによるコスト削減額はいくらか。 

回 

答 

PFI 方式を採用した場合の総事業費は約５９億円となっており、従来方式に

比べて約７億１，４００万円、率にして約１８％のコスト削減となっている。 

 

 ②空家対策推進事業について【都市企業委員会関係】 

質 

問 

空き家対策について、行政代執行も構わないが貧困層に対する対策をお願い

したい。また、昨年度に行政代執行が行われた件数と行政代執行を行う判断基

準を教えて欲しい。 

回 

答 

空き家を取り壊すと固定資産税の軽減措置が受けられなくなるため、税額が

約６倍になってしまうが、他市では税額が上がることへの支援をしているとこ

ろもあるので、議会としても市へ対応策を検討するよう伝えている。 

また、昨年度に行政代執行を行った事例はなく、そもそも行政代執行を行う

前には「特定空家」の指定が必要だが、国土交通省の報告によると愛媛県内で

の「特定空家」の指定件数は０件である。さらに「特定空家」の指定の前には

指導と助言を行うことになっているが、現状では、指導と助言の段階で空き家

の所有者が対応している状況である。 

 

 ③生産者と消費者の絆づくり事業（農林水産まつり）について【産業経済委員会関係】 

質 

問 

農林水産まつりは、毎年２月頃に開催しているのか。 

また、毎年２月であれば、農産物・海産物ともに出展品が限られてしまうの

で、いろんな時期での開催を計画してはどうか。 

回 

答 

農林水産まつりは毎年２月頃に開催しているが、別の時期での開催に関して

は、市が主催する他のイベントや県と共同で開催しているイベントもあるの

で、市全体で見ればいろんな時期に開催している。 

 



２．意見交換での参加者からの意見や要望（要旨） 

 【第１グループ】 

① 

国体開催時には特に国道 196 号の渋滞が予想される。早期に渋滞解消策を

決めて、情報発信をして欲しい。 

② 

空家対策推進事業に関して、空き家を解体するにも多額の経費がかかる。更

地にしても固定資産税がかかる。優遇措置を講じて欲しい。 

③ 

北条地区には独居老人が多く、民生委員の役割は重要であるものの、数が足

りていない。 

④ 議会報告会での委員会報告は不要。意見交換の時間をもっと増やして欲しい。 

 

 【第２グループ】 

① 市民から議員に寄せられた要望はどう取り扱われているのか。 

② 

今回の報告会は大変良かったと思う。市議会議員は我々市民にとって話しや

すい議員であって欲しい。 

③ 

市議会議員は、個別の相談対応も大切だが、松山市全体のことも考えて活動

して欲しい。 

④ 

毎年、農林水産まつりに出展しているが、出展料が高いため年々参加しにく

くなっている。自己負担と利益のバランスが悪いので見直して欲しい。また、

毎年２月ではなく、開催時期の変更も検討して欲しい。 

⑤ 

農道や水路の改修にかかる申請をしたが、なかなか工事をしてくれない。ど

うなっているのか。 

⑥ 

仕事として果物や野菜を育てているが、鳥獣被害がひどいので更なる援助を

して欲しい。 

 

  



 【第３グループ】 

① 

ほとんどの議案が全会一致で可決されているが、執行部とのやり取りはしっ

かりやっているのか。 

② 国民健康保険は県で統一されるのか。保険料が上がると困る。 

③ 

今年、国体が愛媛で開催されるが、県外での認知度が低いのでもっとアピー

ルするべきではないか。 

④ 国体開催までに外環状道路は完成するのか。 

⑤ 

北条地域は過疎化が進み、子どもがいなくなり独居老人が増えている。高齢

者への対策はどのようなものがあるのか。 

⑥ 

愛顔っ子応援券について、１年間で５万円分の紙おむつ補助では、もう１人

２人産もうと思わせるのにインパクトが足りないのではないか。 

⑦ 道路の仮舗装が何年も続いているが、計画的に工事は行っているのか。 

 

 【第４グループ】 

① 

河野地区にある雄甲山（おんごやま）は高山地区が管理をしているが、公民

館事業で市の助成を受けて案内看板を設置している。木製のため５～６年もす

ると老朽化してくるので、設置後の維持管理についても協力して欲しい。 

② 

国体開催に向けて国道 196 号沿いの除草やゴミの清掃など、道路をきれい

にしておもてなしができるようにして欲しい。 

③ 

ため池の背後にある農地が崩れた時、農地災害への給付制度が無いように思

うが、対策はあるのか。 

④ 

下水道の消化ガス発電事業について、何ＫＷくらい発電しているのか。また、

ガスタービンなどのコストがものすごく高いと思うが、費用対効果はあるの

か。 

 

  



 【第５グループ】 

① 

北条のマルナカ付近の道路は、ＪＲが通っていることや川の土手もあるため

見えにくくて危ない。どうにかならないか。【後日回答】 

道路管理者等に確認したところ、現在のところ対応できることがないとの回

答があった。 

② 

市民大清掃は、空き缶を拾う程度であり、今のやり方ではつまらない。あま

りしんどい作業は市民の負担になるが、もっとやり方を工夫してはどうか。【後

日回答】 

この事業は、市民のみなさまのご理解・ご協力により長年継続している取り

組みであり、今後もさまざまなご意見も参考にしながら、より良い取り組みと

なるよう考えていきたい。 

③ 

北条小学校南門側は、スポーツ少年団で校庭等を利用する人や先生の車の出

入りが多く、雨が降った日は、学校内の土が学校の外に出ている。どうにかし

て欲しい。【後日回答】 

北条小学校南門については、雨天時に土が校外への流出を防ぐ対策として、

入口から一定の区間をコンクリートや砂利で整備中であり、今後も適切な維持

管理に努める。 

④ 

国体の開会式当日は、特に多くの人が開会式の会場へ行くことから、ＪＲか

ら会場までシャトルバスが出るとは思うが、道路の混雑は大丈夫か。スムーズ

に会場まで輸送できるのか。 

⑤ 

北条バイパス辺りは、マラソンの練習をしている人が多い。本番さながらに

道路を走る人も多いが、道路は危ないので広い歩道を走って欲しい。 

⑥ 

北条バイパス付近の植え込みがあまり剪定されないので見通しが悪く危な

い。愛媛マラソン前になるときれいに剪定されるが、愛媛マラソンの時期でな

くても剪定して欲しい。 

 


